



De izqda. a dcha. reencuentro con los familiares en Almería; el general Martínez-Falero recibe la bandera de la misión de la ONU en Líbano;

LA MISIÓN CONTINÚA

Más de 1.600 militares relevan a los efectivos desplegados en Líbano, Malí, Irak, Yibuti y el Mediterráneo central

CIENTOS de familiares y amigos han recibido en las últimas semanas de mayo en diferentes puertos y aeropuertos a los militares españoles que regresaban a casa con la misión cumplida después de permanecer varios meses desplegados en operaciones internacionales. Nuevos contingentes de otras unidades se ocupan ahora de mantener la paz en el sur del Líbano, contener el avance de los grupos yihadistas en Irak y Malí, luchar contra los piratas somalíes en el Cuerno de África y prevenir la pérdida de vidas y el tráfico ilegal de personas en el Mediterráneo central. En total, 1.650 militares han entregado el testigo de estas misiones a otros tantos compañeros del Ejército de Tierra, la Armada y el Ejército del Aire.

LÍBANO

El 22 de mayo llegaban al aeropuerto de Badajoz los últimos componentes de la Brigada *Extremadura XI* que habían ido regresando del Líbano en diferentes vuelos. Durante seis meses, bajo el mando del general Francisco J. Romero,

y junto con otras fuerzas de Naciones Unidas, han garantizado el cumplimiento de la Resolución 1701 de su Consejo de Seguridad vigilando el cese de hostilidades al sur del río Litani, en la frontera con Israel, una de las zonas más inestables de Oriente Próximo.

Otros 600 militares, en su mayoría de la Brigada *Aragón I*, han tomado las riendas del Sector Este de UNIFIL para seguir velando por la estabilidad en la zona y cooperar así al desarrollo y protección de la población civil libanesa. Antes

de partir para cumplir su misión en la operación *Libre Hidalgo*, el 4 de mayo se despidieron en un acto celebrado en la base *San Jorge* de Zaragoza. El general Sánchez Martínez-Falero, jefe del contingente, expresó su «absoluta confianza en la minuciosa selección, experiencia y preparación» recibida por los hombres y mujeres que partían al Líbano, tanto de la Brigada *Aragón I*, como de otras unidades del Ejército de Tierra, Cuerpos Comunes y Guardia Civil, y militares de El Salvador, Brasil y Serbia.

EUTM-MALÍ

Cinco años después de la llegada de los primeros soldados españoles a Malí, un nuevo relevo de tropas dará continuidad durante los próximos seis meses a la operación de adiestramiento de fuerzas armadas del país africano.

Los militares que finalizaban misión aterrizaron los días 20 y 27 de mayo en el aeropuerto de Málaga. Buena parte de ellos eran del Tercio *Alejandro Farnesio IV* de la Legión, con sede en Ronda, y del Tercio Sur de Infantería de Marina, en San Fernando (Cádiz), unidad esta

Las Fuerzas Armadas españolas están presentes en 17 misiones en el exterior con más de 3.000 militares



EMAD



EMAD

el general Cortés, jefe del nuevo contingente en Irak saluda a los oficiales iraquíes, y un soldado de la Fuerza de Protección en Malí.

última a la que pertenecía el soldado Antonio Carrero Jiménez, fallecido el 18 de mayo cuando participaba en un convoy (ver recuadro en páginas siguientes).

El Tercio de Armada vuelve a aportar 60 efectivos al nuevo contingente (EUTM-Malí XII), conformado por 292 militares, en su mayoría de la Bandera *Ortiz de Zárate III* de la Brigada Paracaidista. Al igual que sus predecesores, se han instalado en las bases de Koulikoro y Bamako. Además, se desplazarán a centros de instrucción avanzados en bases temporales, en las que se imparten desde cursos básicos de Infantería a otros específicos sobre manejo de explosivos. Desde el pasado 30 de enero, el general de Brigada Enrique Millán Martínez ejerce el mando de esta operación bajo bandera de la Unión Europea en la que participan 580 militares procedentes de 26 países. La misión estará operativa al menos dos años más, hasta mayo de 2020, según aprobó el 14 de mayo el Consejo de la Unión Europea, que también amplió su mandato para dar apoyo a la Fuerza Conjunta *G5 Sabel*, unidad creada en julio del año pasado por los cinco países sahelianos (Burkina Faso, Chad, Malí, Mauritania y

Níger) para combatir el yihadismo en la región. Con el nuevo mandato la misión europea amplía su zona de responsabilidad para incluir puestos de mando en Niamey (Níger), Yamena (Chad) y Nema (Mauritania), desde donde se coordinarán las principales funciones de asesoramiento y adiestramiento.

OPERACIÓN SOPHIA

El 15 de mayo, en el puerto italiano de Catania, la fragata *Numancia* tomaba el relevo a la fragata *Santa María* en la misión de la Unión Europea *Eunavfor Med Sophia*, dirigida a la lucha contra las mafias que trafican con seres humanos en el Mediterráneo. La dotación de la *Santa María* emprendía regreso a su

base de Rota después de cinco meses de misión en los que contribuyó al rescate de 1.400 personas que intentaban llegar a Europa por el mar desde las costas de Libia, e identificó a una decena de sospechosos de tráfico de personas y otras actividades ilícitas. La *Numancia*, con una dotación de 215 hombres y mujeres, realizó su primera intervención humanitaria el 28 de mayo cuando rescató a 277 migrantes de dos embarcaciones a la deriva y transportó a puerto seguro a 322 migrantes procedentes de otros buques de su agrupación.

España también aporta a esta operación un avión de patrulla marítima *D4 Vigma* del Ejército del Aire, basado en Sigonella (Italia). El pasado 18 de mayo se incorporaron los 38 componentes de la novena rotación del destacamento. Otro avión de vigilancia marítima, en este caso un *P-3 Orión* de la base de Morón (Sevilla) contribuye a la operación *Atalanta*, de lucha contra la piratería en el océano Índico. A finales de mayo se ha producido un nuevo relevo de las tripulaciones y personal de apoyo de este destacamento, que tiene su base en Yibuti. En esta operación de la Unión Europea participa desde el 20 de abril el buque de acción marítima *Meteoro*.



OTAN

La fragata *Victoria* ha formado parte durante tres meses de la Agrupación Naval Permanente de la OTAN núm. 2 (SNMG-2).

Fallece un soldado en Malí



Honras fúnebres por el soldado en el Tercio de Armada de San Fernando.

EL soldado de Infantería de Marina Antonio Carrero Jiménez falleció el 18 de mayo cuando participaba en un convoy militar y se salió de la carretera el vehículo en el que viajaba junto a otros tres militares españoles. El suceso, de carácter fortuito, tuvo lugar en las inmediaciones de la localidad de Somadougou, en la República de Malí. Otros dos soldados resultaron heridos y el cuarto ocupante del *Iveco Lince* salió ileso.

Los hechos se produjeron a las 8:55 de la mañana (hora española) a unos 40 kilómetros al sur de Sevre, en el centro del país, y tanto el fallecido como los heridos fueron trasladados para su atención a Koulikoro, donde se encuentra la mayor parte del destacamento español en la zona. El convoy regresaba de una misión de apoyo al Ejército maliense.

Antonio Carrero Jiménez era natural de Dos Hermanas (Sevilla) y tenía 27 años de edad. La entonces ministra de Defensa, María Dolores de Cospedal, presidió el 20 de mayo la ceremonia oficial de honras fúnebres por el soldado. El acto tuvo lugar en el acuartelamiento del Tercio de Armada, en la Población Naval de San Carlos, en San Fernando, Cádiz, al que pertenecía el militar, cuyos restos llegaron la tarde anterior a la base naval de Rota a bordo de un avión del Ejército del Aire. La ministra impuso sobre la bandera nacional que cubría el féretro la Cruz del Mérito Naval con distintivo amarillo.

gata *Victoria* ha formado parte durante tres meses de la Agrupación Naval de la OTAN n° 2 (SNMG-2). En este tiempo ha navegado más de 13.000 millas náuticas y visitado siete países, contribuyendo a la seguridad marítima en el Mediterráneo y el mar Negro, así como a la defensa colectiva de la Alianza.

Por otra parte, el cazaminas *Segura* ha formado parte durante el mismo periodo de la Segunda Agrupación Permanente de Medidas Contra Minas (SNMCMG-2, por sus siglas en inglés), compuesta por buques de distintos países de la OTAN. El *Segura* ha participado en diferentes ejercicios internacionales de guerra de minas, como el *Spanish Minev*, en aguas de Mallorca.

MISIONES OTAN

Otros 686 efectivos españoles despliegan actualmente bajo bandera de la Alianza Atlántica en cuatro escenarios: Afganistán, Turquía, Letonia y Lituania. En Afganistán España ha ampliado su contribución a la misión *Resolute Support* con el envío de una unidad de operaciones especiales, tras la petición realizada por EEUU de un mayor esfuerzo por parte de sus aliados en este país. Así, desde finales de mayo, 40 boinas verdes contribuyen a entrenar y asesorar a las fuerzas especiales afganas para mejorar sus procedimientos técnicos y tácticos. Estos militares se suman a otros 20 efectivos españoles que ya estaban integrados en los Cuarteles Generales de la misión, en Kabul, en tareas de Estado Mayor.

En Letonia, la Brigada *Guadarrama XII* será la unidad que en los próximos días empezará a dar relevo a la Brigada *Guzmán el Bueno X*, que en junio cumple seis meses como parte del batallón multinacional desplegado en la base de Adazi dentro de la misión *Presencia Avanzada Reforzada (eFP)*, en sus siglas en inglés). Entre los días 13 y 20 de mayo, los componentes de la próxima rotación, la tercera, realizaron un ejercicio de evaluación final en el centro nacional de adiestramiento *San Gregorio*, en Zaragoza. Al igual que su predecesor,

IRAK

La base *Gran Capitán*, en Besmayah, asistió el 29 de mayo a una nueva ceremonia de relevo en la misión *Apoyo a Irak*, que ha pasado de manos de la Brigada de la Legión a la Brigada Paracaidista. Los cerca de 400 militares que regresaban a casa volaron al aeropuerto de Almería en tres rotaciones los días 19, 23 y 31 de mayo. Culminaban así medio año de intenso trabajo dedicados a instruir y adiestrar a los miembros del ejército iraquí para contribuir a consolidar la derrota militar del califato. El nuevo contingente español —el octavo

desde el inicio de la misión, en enero de 2015— llega en un momento en que el esfuerzo principal de la Coalición se centra en conseguir que las fuerzas de seguridad locales estén preparadas para luchar con eficacia contra la insurgencia y la amenaza terrorista en los territorios que han sido liberados de la presencia del *Daesh*, de forma que no vuelvan a poner en peligro la estabilidad del país.

FUERZAS MARÍTIMAS

A finales de mayo, dos buques españoles han finalizado su integración en las fuerzas marítimas de la OTAN. La fra-

Hay españoles en todas las misiones militares de la Unión Europea y en la mayor parte de la OTAN

el contingente contará con carros *Leopardo 2E*, vehículos *VCI Pizarro* y *TOA M-113*, junto a otros vehículos ligeros y de transporte.

Por otra parte, en la base turca de Adana siguen desplegados los 149 militares de la unidad *Patriot* que, en el marco de la operación *Apoyo a Turquía*, protegen a la población contra misiles balísticos procedentes de Siria. Y en Lituania, el destacamento *Vilkas* también continúa con su misión de Policía Aérea del Báltico (BAP) con seis aviones *Eurofighter* desplegados desde finales de abril en la base aérea de Siauliai.

SEGURIDAD COOPERATIVA

Tras dos meses y medio desplegado en el Golfo de Guinea y África Occidental, el patrullero *Infanta Elena* ha superado el ecuador de su misión, encaminada a reducir las actividades ilícitas en la mar, como la piratería, inmigración y pesca ilegal, entre otras.

El buque ha efectuado escala en Mauritania, Cabo Verde, Ghana, Angola, Camerún, Gabón, Santo Tomé y Príncipe y Senegal, donde ha cooperado con las Fuerzas Armadas de los di-



Infantes de marina del patrullero *Infanta Elena* instruyen a efectivos de la guardia costera de Santo Tomé y Príncipe durante su despliegue africano.

ferentes países para mejorar sus capacidades y poder así hacer frente a las esas amenazas.

En el adiestramiento del ejército de Senegal también coopera un equipo de Instructores del Regimiento de Ingenieros n° 7, de Ceuta. Por otro lado, el

22 de mayo comenzaba en Cabo Verde el despliegue de una Unidad de Guerra Naval Especial, que prestará asistencia militar a la Unidad de Operaciones Especiales de la Guardia Nacional cabo-verdiana.

Victor Hernández

La agrupación *Toro* llega a Irak

EL 28 de mayo se completó el despliegue en Irak de la agrupación *Toro*, la unidad de helicópteros españoles que ha reforzado los medios de la operación *Inherent Resolve*. La nueva unidad dará apoyo a las fuerzas de la Coalición Internacional contra el *Daesh* para transporte entre los distintos destacamentos donde reciben entrenamiento las fuerzas de seguridad iraquíes.

Los aparatos, dos *Cougar* y tres *Chinook*, llegaron por vía marítima a Kuwait a bordo del buque *LHD Juan Carlos I* que zarpó de la base naval de Rota el 1 de mayo escoltado por la fragata *Blas de Lezo*. Tras el desembarque de los helicópteros, ambos buques pusieron rumbo a la India donde llevarán a cabo actividades de Diplomacia de Defensa y apoyo a los intereses de la industria de defensa nacional.



Los helicópteros españoles se encuentran ya en Taji, una de las bases de la coalición en territorio iraquí.

amenaza actual en la zona es bastante baja y que los 75 militares que componen el contingente han realizado una exigente preparación que les va a permitir hacer frente a cualquier eventualidad que pudieran encontrarse. Los helicópteros están dotados con los últimos avances tecnológicos para aguantar las condiciones extremas del clima de Irak durante los meses de verano, operar a altas temperaturas e impedir los daños que pudiera producir la arena.